

**Comisión del Distrito Federal**

*Reunión con el delegado de Venustiano Carranza*

Jueves 28 de septiembre de 2007

Turno 1, hoja 1, rjg

... **El presidente diputado Gerardo Villanueva Albarrán:** Diputadas, diputados. Damos la más cordial bienvenida al licenciado Julio César Moreno, jefe delegacional de la demarcación Venustiano Carranza, a quien apreciamos mucho por acompañarnos en esta serie de reuniones que tanto a la Comisión del Distrito Federal como al conjunto de los diputados de la Cámara, es de mucho interés, particularmente porque este edificio, las instalaciones de la Cámara de Diputados se encuentran precisamente en la demarcación que usted dirige.

Reviste mucha importancia para nosotros esta visita. La comisión ha decidido tener este tipo de acercamiento con los jefes delegacionales a partir de que el 7 de septiembre se entrega el proyecto con presupuesto de egresos 2008 por parte del Ejecutivo federal. Y esta vez a diferencia del año anterior sí tenemos el tiempo suficiente para compartir información, para escuchar cuáles son las necesidades prioritarias de la población de su demarcación, conocer si existen proyectos específicos que pudieran considerarse de manera particular o especial en el propio proyecto del año 2008. Además resulta de interés saber cuáles son las acciones que van desarrollando en su demarcación.

Quisiera comentarle jefe delegacional que en el caso del Ramo 33 que tiene que ver con fondos federales para combate a la pobreza, el FAIS, Fondo de Aportaciones de Infraestructura Social, un grupo de diputados del Partido de la Revolución Democrática, hemos interpuesto una iniciativa para solicitar sea incluido el Distrito Federal y las demarcaciones territoriales, en este fondo.

Como sabe desde 1998 que este fondo existe, el Distrito Federal por una situación de redacción de la Ley de Coordinación Fiscal ha sido excluido de este recurso, que se destina para infraestructura de salud, educativa, hasta alcantarillado, agua potable. Gastos que pudiera utilizar la delegación Venustiano Carranza, como el resto de las delegaciones y el gobierno del Distrito Federal, no cuentan con estos recursos y estamos trabajando con las comisiones de Presupuesto, de Hacienda, para que en la modificación se beneficie con estos recursos a la población del Distrito Federal. Está en el proceso legislativo esta iniciativa.

Estamos trabajando tratando de convencer a los diputados de todos los grupos parlamentarios con la idea de que por fin el Distrito Federal cuente con estos recursos.

Concluiría licenciado Julio César Moreno, agradeciendo su asistencia, su colaboración con esta comisión y le comentaría el formato de estas reuniones. Se trata de una exposición de 15 minutos. Posteriormente los diputados que lo deseen harán cuestionamientos o comentarios en bloque. Para finalizar usted dará respuesta a estos cuestionamientos y concluiremos los trabajos de esta reunión.

El formato es muy flexible, pretende ser amable, más que una comparecencia esto tiene que ver con un encuentro republicano entre una autoridad comunitaria, municipal, aunque la figura no exista en el Distrito Federal y la Cámara de Diputados. Nuevamente gracias al licenciado Julio César, que es además compañero y amigo. Le damos el uso de la palabra.

**El licenciado Julio César Moreno:** Gracias. Buenos días. Agradezco la invitación a participar en esta reunión de trabajo en esta comisión que preside usted

diputado Gerardo Villanueva y la diputada Gabriela, fuimos compañeros en la Asamblea Legislativa. En esta reunión vamos a desahogar estos puntos tan interesantes para beneficio de la demarcación que represento. Igual al diputado Victorio Montalvo, que es diputado por la delegación Venustiano Carranza.

Comenzaré diputado presidente, diputados integrantes, con un punto fundamental para la demarcación, que tiene que ver con un proyecto específico que se presentó el año pasado, referente a seguridad pública en todo lo que es Congreso de la Unión, sus alrededores, partiendo de que en Venustiano Carranza se encuentran los poderes como el Legislativo Federal, el Poder Judicial Federal, está el Palacio de Justicia, que son parte del corredor delincencial de la demarcación, están flanqueados por la colonia Morelos y por la Merced y la Candelaria.

En este corredor delincencial se cometen el 30 por ciento de los ilícitos en Venustiano Carranza. Se hizo una propuesta interesante en donde se traería un cinturón de seguridad a esta zona y beneficiaría a la población de las colonias aledañas como la Morelos, la colonia Penitenciaría, la 10 de Mayo. Con este propuesta se contemplaron 242 millones de pesos a los que por un error, si así le podemos llamar, una vez que los aprobó el Congreso de la Unión, los mandaron al Ramo 33 al no ser municipio ese dinero nunca se nos pudo aterrizar.

Hace unos meses en el mes de julio, después de estar pidiendo estos recursos, nos dieron la opción de que se nos proporcionarían 80 millones de pesos, toda vez que estábamos hablando del segundo semestre y a la fecha ni los 80 millones de pesos se nos pudieron proporcionar por medios de la Secretaría de Hacienda y este proyecto está parado, en donde se contemplaba una unidad de protección ciudadana a esta zona que iba a ser la UPC, Congreso de la Unión.

Un dato muy importante, esta UPC consta de 400 elementos policiacos, 20 patrullas, 20 motopatrullas. Esto lo hice en la colonia Jardín Balbuena, metí en el inicio de mi gestión una UPC, ¿por qué? Porque era la colonia que es la más asaltada. Teníamos 17 robos de vehículo a la semana. A partir de que implemento las medidas de prevención al delito y la UPC Balbuena, como la que se va a implementar en esta zona, la colonia Balbuena solamente llega a tener dos o tres robos de vehículo, de 17 bajamos a dos a la semana. Esto fue fundamental porque es policía de excelencia y tiene cercanía con la comunidad.

Lo propio se pensaba hacer en este corredor Congreso de la Unión, que abarcaría de la colonia Morelos, Penitenciaría, la 10 de Mayo...

(Sigue turno 2)

... esto fue fundamental porque es policía de excelencia y que además tiene cercanía con las comunidades.

Lo propio se pensaba hacer en este corredor Congreso de la Unión, donde abarcaría parte de la Colonia Morelos, Penitenciaría, la 10 de Mayo, donde está este recinto y La Candelaria. Esto se quedó obviamente parado y no obstante que el proyecto ya integra las 500 cámaras que nos está proponiendo la Secretaría de Seguridad Pública, 500 cámaras en puntos tan conflictivos como Congreso de la Unión y Héroe de Nacozari, un punto donde toda la vida hay asaltos a mano armada y otros cruces como con Eduardo Molina.

Son 500 cámaras que van al centro de mando, asimismo lo que tiene que ver con el mejoramiento de la imagen urbana. Todo esto ya se tiene proyectado, ya se presentó y apelo a sus buenos oficios, señores diputados, para que en esta vez en

este siguiente ejercicio presupuestal esos recursos se vean físicamente otorgados a la demarcación Venustiano Carranza. Ya supimos cuál fue la problemática, ojalá y esto se pueda subsanar. Esto verdaderamente es necesario porque hemos bajado la delincuencia de una manera significativa. Precisamente estuvimos con el secretario de Seguridad Pública el lunes pasado y se dieron los resultados del segundo semestre.

Venustiano Carranza, a pesar de ser la demarcación con una colonia como la Morelos, con colonias y mercados como La Merced, La Candelaria, teniendo al paradero Pantitlán, que no es menor ahí la problemática y la problemática que incluso conlleva el aeropuerto, de las 16 delegaciones, al inicio de mi gestión teníamos el sexto lugar de delincuencia —o el sexto como la delegación— como el número seis en los índices delictivos. No nos estamos peleando la medalla de oro como actualmente Iztapalapa, Cuauhtémoc tienen esa problemática. Pero éramos el número seis.

A partir de la gestión y de la UPC y del mejoramiento de imagen urbana y rescate de espacios públicos, hoy somos la número ocho, bajamos dos. V. Carranza ya es el número ocho de las 16 delegaciones. Obviamente no podemos competir con demarcaciones tan pequeñas como Cuajimalpa, pero finalmente ya somos el número ocho. Es por eso que estos recursos, diputados, serían importantísimos porque con esto ya cerraríamos el circuito de seguridad y francaríamos a lo que es la Colonia Morelos, La Merced, La Candelaria y la Penitenciaría. Obviamente esto repercutiría de manera positiva a lo que es el Congreso de la Unión.

Ha habido asaltos y sigue habiendo, sobre todo en el Eje 3 y Congreso de la Unión y que prácticamente esto no lo vamos a detener, sino es con este Programa de Seguridad Pública. Por eso reitero mi solicitud para que en este siguiente ejercicio

sí se vean reflejados estos recursos necesarios no solamente para la seguridad del Congreso de la Unión, sino de los vecinos de Venustiano Carranza.

Lo siguiente, quisiera también exponer que tenemos una problemática muy compleja sobre periférico y Calle 5, Calle 7 que colinda incluso con el Estado de México, que es la problemática de la vialidad, de la falta de salidas en esa zona. Todo el transporte del Estado de México cruza por Avenida Pantitlán. Todo el transporte del Estado de México, es decir, el 90 por ciento del transporte que entra viene del Estado de México, estamos hablando de camiones, de peseros, microbuses, de todo tipo de transporte.

Eso, todos los días en las mañanas es un caos. Ya es imposible transitar esa zona. El problema es que ya rebasó los límites. Ha habido gente accidentada por todo el tránsito vehicular, sobre todo con el transporte público, mejor conocido como microbuses y peseros. En esa zona los vecinos optaron por cerrar sus calles. Ya no permiten que pasen por ahí los microbuses. Cierran sus calles, ahorcan aún más la zona y prácticamente ya es imposible. Ya es una anarquía en esa zona, ya verdaderamente no se puede transitar por ahí, son largas horas que se han para después de las seis, siete de la mañana para cruzar cerca de dos kilómetros, que es de Pantitlán al Paradero Pantitlán y esto tiene que ver con el Estado de México, con el municipio de Nezahualcóyotl y con Venustiano Carranza.

Es por eso que ahí, diputados, estamos proponiendo un proyecto específico para un distribuidor vial. Es necesario, no hay otra alternativa. Ahí la única solución de fondo es un distribuidor vial en donde podamos liberar todo el tránsito del Estado de México y darle salidas alternas al Paradero Pantitlán. No hay otra solución porque la gente ya tomó medidas, ya tomó prácticamente las calles, ya no permite, puso incluso porterías, no permite ya el acceso de los famosos chimecos, peseros —chimecos era la palabra—, ya no permiten el acceso y ya no hay otra

alternativa ahí más que un distribuidor vial, diputados, urgente esa acción, porque ya esto nos puede detonar incluso una problemática social.

Vamos a presentar este proyecto específico. Esperamos vernos beneficiados con los recursos donde finalmente impactaría, no solamente a la demarcación Venustiano Carranza, sino al municipio de Nezahualcóyotl.

Como tercer punto, señores diputados, quiero manifestarles que hace unos meses se entregó concluida por el gobierno federal el entubamiento de El Gran Canal, se concluyó. Es una obra que inició la anterior gestión en la demarcación Venustiano Carranza y que por más de tres años duró, bueno, la única parte de la ciudad donde estaban las aguas negras a cielo abierto, que era la delegación Venustiano Carranza, por fin se termina, se concluye el entubamiento de El Gran Canal, pero ahora viene otra problemática que es prácticamente en qué vamos a ocupar ese espacio.

Tenemos pendiente de que pueda ser invadido por organizaciones de vivienda y que estamos hablando de que cruza, precisamente, parte de corredor delincencial lo que es la zona del entubamiento de El Gran Canal y es por eso que ya presenté a la Secretaría de Obras del gobierno del Distrito Federal un proyecto específico donde estamos proponiendo un corredor ecológico en todo lo que es casi los cuatro kilómetros de El Gran Canal.

En este corredor ecológico se empatarían las políticas públicas de mejoramiento e imagen urbana, pero además de recuperación de áreas verdes donde incluso puedan instalarse los espacios ciclistas, las trotapistas, las ciclopistas, áreas deportivas, incluso en una parte de El Gran Canal que colinda precisamente en el entronque con Zaragoza y Moctezuma, en ese pequeño espacio está

proponiéndose dentro del proyecto una lanzadera para poder reordenar todo el transporte público que está afuera del metro Moctezuma. Están todos los peseros formados alrededor de las manzanas de las unidades habitacionales y aquí se haría prácticamente una lanzadera que no ocuparía mayor espacio dentro de este corredor y de ahí saldría el transporte público para el metro Moctezuma, quitando todo el caos que actualmente hay a las afueras de esa estación.

Esto ya se presentó —reitero— como un proyecto. El problema es que tiene un costo aproximado de 110 millones de pesos porque son cuatro kilómetros. Son cerca de 110 millones de pesos, por supuesto que para el recurso que nos dan para la demarcación... actualmente, este año nos dieron mil 315 millones. Honestamente si lo metemos nos quedamos sin obra pública. De esos mil 315 millones el 70 por ciento se va para el gasto corriente, es decir, para obra pública en la demarcación nos quedan aproximadamente 200 millones de pesos, que es una cantidad mínima. Imagínense, si proponemos un proyecto de éstos, ya no pintamos las escuelas ni muchas obras que se hacen.

Esto tiene que ser finalmente con recurso federal, no hay más. Yo creo que aquí tenemos que adjuntarlo a los proyectos específicos que estamos proponiendo. Esto sería muy importante porque es parte de las políticas públicas que se están impulsando por parte del gobierno de la Ciudad, seguramente también del gobierno federal, la recuperación de espacios públicos...

(sigue turno 3)

... parte de las políticas públicas que se están impulsando por parte del gobierno de la ciudad; seguramente también del gobierno federal, la recuperación de espacios públicos, el uso de la bicicleta, las ciclistas, los paseos ciclistas, todo esto que tenemos, este espacio está ideal para este tipo de proyectos. De no ser

así, ya se entubó el Gran Canal, ya tenemos esta problemática resuelta pero viene, si no la atendemos, una problemática peor.

Esto va a ser invadido, va a seguir siendo un gran tiradero de basura, hoy sin aguas negras pero finalmente un gran tiradero de basura. Por más que hemos estado limpiando focos de basura nos gana, es mucha la población que rodea todo lo que es el Gran Canal y que es un espacio ahí desperdiciado prácticamente.

Yo creo que este proyecto, al igual que los dos anteriores, serían vitales y sobre todo importante para nuestro gobierno, para los ejes que tenemos, los ejes rectores de gobierno. Y por supuesto, señores diputados, ustedes que pertenecen a esta comisión de la Ciudad de México, yo celebro que nos den la oportunidad a quienes gobernamos las demarcaciones y tenemos el contacto directo con la ciudadanía traerles a este recinto las necesidades en recursos que tenemos, y que sobre todo con recursos federales seguramente bien pueden apoyar a este tipo de proyectos específicos.

Quiero puntualizar únicamente estos tres puntos, más allá de traer toda una lista de proyectos que también nos harían falta, pero medular y elemental para el gobierno de la delegación Venustiano Carranza, les quiero hacer de su conocimiento esos tres proyectos, lo que se refiere al proyecto del cinturón de seguridad pública para esta zona del Congreso de la Unión, el proyecto del distribuidor vial en Pantitlán, calle 7, y el proyecto del corredor ecológico en el Gran Canal. Muchas gracias, diputado.

**El presidente diputado** : Muchas gracias, licenciado Julio César Moreno. Le quiero comentar que está con nosotros, hace un momento lo omití, pero está con

nosotros el diputado Alejandro Sánchez Domínguez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. Está la diputada Gabriela González, quien además es secretaria de la mesa directiva de esta comisión e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional; está la diputada Valentina Batres, integrante de esta comisión y pertenece al Grupo Parlamentario del PRD; el diputado Victorio Montalvo, también del grupo parlamentario del PRD y secretario de esta comisión.

Y agradecerle esta exposición que ha sido clara, únicamente agregaría que particularmente en el caso del cinturón de seguridad es donde a plenitud se aplicaría la atribución que tiene esta comisión para el funcionamiento eficaz de los órganos federales en el Distrito Federal, que es una de las funciones por lo cual existe una comisión de una entidad federativa en este Congreso de la Unión, tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados.

Entonces, nos parece que en este caso particular, independientemente de ser o no un proyecto específico, encuadra en lo que nos señala el apartado A del 122 constitucional, en el sentido de garantizar el funcionamiento de los poderes federales.

Me parece que en esa orientación una y otra vez los diputados estuvimos insistiendo. No hay que decirlo, el propio diputado Jorge Zermeño se comprometió en impulsar este acuerdo que se tenía por parte de los diputados de las comisiones económicas, en el sentido de que empezara a fluir el recurso hacia esta propuesta que dotaría de una unidad de protección ciudadana a esta de marcación, más los elementos de mejoramiento urbano que vienen acompañado del mismo y, sin embargo, se quedó sin una respuesta.

También hay que señalar que los esfuerzos fueron infructuosos y que no se cumplió con este compromiso por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

En fin, vamos a dar paso a la segunda etapa de esta reunión. Ha pedido la palabra el diputado Victorio Montalvo y se prepara la diputada Gabriela González; también posteriormente le daremos el uso de la palabra al diputado Alejandro Sánchez. Adelante, diputado Victorio.

**El diputado Victorio Rubén Montalvo Rojas:** Buenos días. Desde luego me uno al recibimiento que le hacemos a nuestro jefe delegacional, el licenciado Julio César Moreno, y también para hacer una reflexión con base a la carencia de recursos que recibiera la delegación Venustiano Carranza para este entorno de seguridad que se tiene pensado.

Yo creo que hay que atender el hecho de que vivimos en un caso, efectivamente, de excepción. El hecho de que es una sede del Poder Legislativo federal, el hecho de que hay un gobierno local y en particular un gobierno delegacional que tiene también que responder a los intereses de los vecinos.

En particular quiero reflexionar sobre las manifestaciones, sobre los eventos que se llevan en el Congreso de la Unión en determinados momentos y que hace necesario que el gobierno delegacional tenga que cubrir necesidades de los vecinos.

Recordemos que con motivo de la toma de poder, el cambio de Poderes, se suscitaron hechos en los que los vecinos estaban muy molestos por el cinturón de

seguridad que en torno de la Cámara se instaló por elementos del Estado Mayor Presidencial y que eso molestó el desarrollo ordinario de las actividades de los vecinos, lo cual nos hace reflexionar sobre un hecho muy particular.

Con debidas acciones que se toman en esta sede del Poder Legislativo de alguna manera se daña también a los vecinos, es por ello que también me uno a la demanda de que podamos gestionar con prontitud —como ya lo ha dicho nuestro presidente de la comisión — ante las instancias federales el que se entreguen recursos a la delegación y no nada más se le solicite pintura, se le soliciten servicios urbanos para los servicios que se requieran y no haya una corresponsabilidad del gobierno federal en este caso para con el Poder Legislativo, para con los vecinos y su entorno.

También quisiera solicitarle algún avance, si es que lo hay, al ciudadano delegado en el sentido de alguna obra en particular que se vaya a desarrollar sobre los alrededores de lo que se conoce hoy como el Gran Canal, que ya se llevó a cabo la obra, en el que si es necesario levantar el entorno habitacional de los vecinos, y qué proyectos en específico se tienen pensado hacer.

Otra inquietud que también nos llama la atención es lo que sucede en las inmediaciones del aeropuerto internacional de la Ciudad de México. Como sabemos, en el territorio que ocupa la delegación Venustiano Carranza se encuentra el aeropuerto internacional y se están llevado a cabo desde hace cerca de dos años obras de ampliación de la terminal dos.

Ello también ha motivado una serie de molestias a los vecinos de esas colonias y quisiéramos saber en particular si existen mecanismos de colaboración el con gobierno federal, con las constructoras o algo que tienda a paliar algunos

problemas del comercio que está alrededor del aeropuerto internacional y qué es lo que está haciendo particularmente el gobierno delegacional en ello. También si tiene algunos proyectos pensados sobre mejoras de la vialidad, particularmente de las colonias Peñón de los Baños, Pensador Mexicano, Pantitlán; en fin, todas las colonias que están rodeando al aeropuerto internacional.

También si se tiene pensado, como se solicitó en el ejercicio presente —del cual sabemos que no llegaron los recursos— mejorar algunos deportivos de la delegación. Sabemos que tiene una gran infraestructura, es una delegación que tiene mucha infraestructura en materia de deportivos. Si algunos de ellos también están contemplados en proyectos específicos de la delegación o si se están haciendo algunos avances en ello. Por mi parte es cuanto y bienvenido, delegado.

Gracias, presidente.

**El diputado presidente Gerardo Villanueva Albarrán:** Muchas gracias, diputado Victorio Montalvo. Tiene ahora el uso de la palabra la diputada Gabriela González.

**La diputada María Gabriela González Martínez:** Gracias, diputado presidente.

Bienvenido, delegado. Gracias por la exposición, me parece que fue muy clara y concisa en cuáles son los proyectos específicos que la delegación necesita. A mí me gustaría comentar sobre el distribuidor vial que mencionó sobre Pantitlán, me parece que es una obra muy clara de desarrollo metropolitano, es una obra que está colindando con el municipio de Nezahualcóyotl y sería prudente proponerla dentro del fondo metropolitano.

Sabemos que no podemos etiquetar los recursos desde el fondo metropolitano, pero sí hacer un compromiso ya que esté este recurso incluido en el fondo. Hablar, tanto con el jefe de gobierno como con el gobernador, porque ellos deciden las obras que...

(sigue turno 4)

... con el gobernador del Estado de México como con el jefe de gobierno, pero parece una obra fundamental para, no sólo para la delegación, para toda la ciudad de México. Y bueno, sería ese nada más el comentario.

Ah, bueno, y también comentar si se tiene ya algún monto calculado de lo que costaría esta obra vial y muchas gracias por la participación y le daremos seguimiento a las propuestas que hoy nos hacen.

Y otra pregunta. Para poder hacer todo el seguimiento con la Comisión de Presupuesto, etcétera, aquí en la Cámara, si sí pudiéramos tener los proyectos. Siempre nos piden los proyectos ejecutivos, para podérselos entregar a las comisiones respectivas y buscar el recurso.

**El presidente diputado Gerardo Villanueva Albarrán:** Muchas gracias, diputada. Tiene el uso de la palabra el diputado Alejandro Sánchez.

**El diputado Alejandro Sánchez Domínguez:** Gracias, presidente. Delegado, bienvenido. De sus comentarios me interesa mucho la parte de cinturón de seguridad, a que hace referencia, en específico el sistema de videovigilancia.

Tuve la experiencia de participar en algunas cuestiones similares a ésta, en instalación, por supuesto, recuerdo el caso de San Pedro Garza García, que fue el primer municipio en el país que lo implementó, y con cierto éxito.

A nosotros nos tocó implementarlo en el Estado de México, en algunos municipios, en el mío propiamente, y tuvimos la mala experiencia de que gastamos 150 millones de pesos aproximadamente por la renta de equipos, por tres años, que duraba la gestión municipal; la verdad una instalación de primer mundo, un *Call Center* impresionante, GPS, etcétera.

Desafortunadamente el factor humano afectó demasiado y cuando nos fueron a dejar el cadáver, recuerdo, el hermano del ex presidente Salinas de Gortari, en nuestro municipio, se había grabado toda la evidencia y por factores humanos desapareció.

La pregunta es ésta, dentro de su proyecto tiene pensado precisamente cómo poder mitigar la parte de la corrupción, toda vez que son inversiones demasiado fuertes como para que por alguna cuestión de corrupción se venga todo para abajo y pueda ser un proyecto que en lugar de ser de beneficio para la población, pueda representar incluso un fiasco para la propia administración de su delegación. Es la pregunta, delegado, gracias.

**El presidente diputado Gerardo Villanueva Albarrán:** Gracias, diputado Alejandro Sánchez. Antes de darle la palabra al jefe delegacional, en Venustiano Carranza, quisiera preguntar una cosa muy sencilla, si es posible que por escrito se pudiera enviar la información de estas tres propuestas en las que usted ha estado trabajando, sobre todo en la parte de la justificación, que en este momento

nosotros la podemos entender, sin embargo, por ejemplo en el caso del distribuidor vial, siempre se requiere un estudio de factibilidad técnica, se podría decir, en cuanto al número de vehículos que se quedan atorados ahí todas las mañanas, en las tardes, en las horas pico. Esto evidentemente también no lo desconozco, tiene que ver con parte del proyecto e implica un costo. Sin embargo siempre es posible a través de Setravi, de la propia delegación, tener una estimación, una aproximación del problema más allá del reclamo social que me imagino que es constante.

En segundo lugar, si acompañado a esta propuesta del cinturón en seguridad pública, se pudieran acompañar las cifras de incidencia delictiva y sería también para nosotros muy importante difundir la buena tarea que está haciendo la Secretaría de Seguridad Pública al mejorar a los cuerpos policiacos, como es en el caso de las unidades de protección civil, que no es el único caso en el que tenemos evidencia, que una vez que operan estas policías que pretenden ser de excelencia, se revierte y me atrevería a decir, radicalmente, el índice delictivo por su sola presencia, no sólo por la acción disuasiva que por naturaleza trae el hecho de instalar más patrullas y más elementos en calle, son también por la capacitación que reciben.

Haciendo solamente estas dos consideraciones, le daría el uso de la palabra para dar respuesta a los cuestionamientos de los diputados.

**El jefe delegacional en Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera:** Gracias, diputado presidente. Claro que sí, por supuesto, en lo inmediato haré llegar a esta comisión tanto los proyectos ejecutivos como la justificación de estas tres prioridades. De antemano lo manifiesto en este acto.

Diputado Alejandro Sánchez, es muy interesante su pregunta. Quiero antes decirle, vamos, como jefe delegacional, por qué tengo gran confianza en que va a dar resultados óptimos.

La UPC, en honor a la verdad quiero decirle que yo tenía mis dudas. ¿Por qué? Porque nos tocan... Como delegación tenemos que dar 18 millones, es lo que nos toca aportar y la Secretaría de Seguridad Pública aporta otra parte similar para pagar a los 400 policías, 20 patrullas nuevas, motopatrullas. Pero aquí hay una política muy importante.

Ciertamente si decimos "Nos van a traer una UPC de 400 policías", y nos traen policías de otros sectores, pues imagínense ya policías mañosos y de todo lo que tenemos y no creo que baje el índice delictivo; pero son policías ya con mayor nivel académico, salidos inmediatamente de la academia con más preparación.

Le reitero, yo tenía mi duda, pero teníamos, de la Venustiano Carranza, de las 70 colonias, una era la más asaltada, la Jardín Balbuena. Hagan de cuenta que como el correo delictivo tiene un cinturón que viene, reitero de la Morelos, la Valle Gómez, la Penitenciaria, era "péguele a la Jardín Balbuena". Diecisiete robos de vehículos a la semana. Ya era imposible bajar la delincuencia ahí, pese a que es la colonia más bonita, si así podemos verla en la demarcación.

Metemos la UPC. Con el secretario de Seguridad Pública hicimos toda la estrategia, con el ingeniero Joel Ortega y resulta que al día de hoy solamente hay 3 robos de vehículo, de 17 que había a la semana. Y la gente incluso vecinos de esta colonia agradecen la presencia de la policía pero además es policía de proximidad porque tienen contacto directo con los vecinos.

Ahora bien, el asunto de las cámaras, se tienen contempladas 536 cámaras para Venustiano Carranza, pero es para toda la demarcación, no solamente para este cinturón. Estas 536 cámaras obviamente no vendrían a un *Call Center* de la demarcación, no, ya existe el centro de Mando. El Centro de Mando de la Secretaría de Seguridad Pública que está aquí muy cerca, por cierto, en Tlaxcoaque, tienen toda... No he tenido la oportunidad de visitarlo, verdaderamente es impresionante el control que se tiene sobre los elementos de seguridad, pero además las cámaras están de manera integral con las UPC, no es prácticamente con las policías de sector.

Además se le apuesta como tercer paso al mejoramiento de la imagen urbana. No pueden bajar los índices delictivos si no mejoramos la imagen urbana. Si siguen las avenidas oscuras como actualmente está Congreso de la Unión. Ahorita lo alumbraron por el informe, pero la verdad es que esa avenida toda la vida está oscura y digo, nada más más para allá por Héroes de Nacozari ya ahí hay que persignarse.

La verdad es que todo esto viene en mejoramiento de la imagen urbana que además viene contemplado dentro de ese presupuesto, viene contemplado y no solamente para Congreso de la Unión, es para la colonia Morelos, Penitenciaría, Candelaria, Merced, 10 de Mayo. Todas son 10 colonias que abarcan este beneficio de mejoramiento de imagen urbana, iluminación, luz blanca de aditivo metálico de 250 watts en los alumbrados, que es lo que está inhibiendo a la delincuencia.

Entonces reitero, creo que con las 500 cámaras, pero además vienen también los radios tetra, todo lo que es ya la tecnología que está implementado la Secretaría de Seguridad Pública, aunado con la UPC y el mejoramiento de la imagen

urbana, quiero apostar a que sí seguramente nos va a ayudar a disminuir fundamentalmente la delincuencia en esta zona.

Quiero darles un dato, diputado que sí nos alarma un poco, un mucho. Venustiano Carranza cuenta con una colonia que se llama la Morelos. Tenemos cerca de 36 mil personas nada más en esa colonia, nada más en esa colonia. Pero además es la Morelos, quiero decirle, la parte de Tepito. Allá dicen que es donde tiene mayor actividad la delincuencia, pues hay mercados y todo, pero de este lado es...

(Sigue turno 5)

... allá dicen donde tiene mayor actividad la delincuencia, hay mercados, pero de este lado es donde prácticamente duerme mucha gente, habita mucha gente y que muchos tienen que ver con el asunto delictivo.

De los 33 mil internos que hay al día de hoy, 33 mil en las diferentes cárceles de la Ciudad de México, el 70 por ciento son jóvenes entre 18 y 25 años de edad, de ese 70 por ciento la mitad están por robo, en sus diferentes modalidades y de esa mitad, uno de cada tres son de la colonia Morelos, así está, no lo digo, ahí está la Secretaría de Gobierno, ahí está la dirección general de reclusorios, está esa cifra, uno de cada tres delincuentes que están por delito de robo en las diferentes cárceles de la Ciudad, son de la colonia Morelos.

Tenemos a la colonia que más delincuentes aporta, en ese tema, a la Ciudad de México, estando aquí el Poder Legislativo federal, el Poder Judicial Federal, esta zona es increíble que esté en el cinturón más delictivo de la demarcación y que estamos ahorcados por la delincuencia, es por eso que es necesario apostarle a

los beneficios que van a impactar este proyecto, no... esperando a ver si los delincuentes cambian de actitud.

Hay otro tema que nos preocupa mucho como gobierno. Tenemos un gran número de escuelas públicas aquí en esta zona de la penitenciaría Morelos, con el mejoramiento e imagen urbana, actualmente logramos pintar la mayoría de las escuelas, quitarles el grafiti y meterlos a eventos culturales, a los niños, a los jóvenes, incluso los programas sociales los bajé mayormente en esta zona, porque tenemos una problemática que va aunada con el dato que les acabo de dar. Un niño, de una primaria pública, en esta zona, el niño es un orgullo decir, mi papá está en la cárcel o mi papá es el bueno, es el fuerte, como le quieran llamar, es un orgullo para los niños, incluso sienten que les temen los demás niños, se vuelven como los líderes ahí en las primarias.

Lo peor de todo recae en que para cualquier niño en la Ciudad, en cualquier municipio un domingo es ir al parque, es ir... podamos decir, convivir con la familia, pero para un niño de la colonia Morelos, un domingo en lugar de ir a Chapultepec o al parque, es, vamos al reclusorio a ver a tu papá, vamos al reclusorio a ver a tu hermano o a tu familiar. Es decir, los niños se pasan los fines de semana en el patio del reclusorio, imagínense como crecen los niños, a los 15 años qué miedo le van a tener al reclusorio, si ahí vivieron cada fin de semana, incluso los reclusorios tienen juegos, les llevan la merienda al papá, al familiar, ahí conviven fines de semana, hay quienes los lleven jueves, sábados y domingos, a los niños.

Los niños crecen en los reclusorios, díganme ustedes si una de cada tres personas... cárceles, son de las Morelos, obviamente que viene toda una cadenita y los niños seguramente cuando sean jóvenes puedan ser

probablemente delincuentes en potencia. Si no le apostamos ahí, pues cómo vamos a querer bajar los índices delictivos en esta zona, es imposible.

Yo creo que es una tarea difícilísima, por eso apelo al apoyo de ustedes, estamos... incluso recurso ya se nos había asignado, por cuestiones técnicas no nos aterrizó el dinero, pero apóyenos, porque esos 242 millones son necesarios y todo, peso por peso, es más ya viene etiquetado, se va a ejercer precisamente por la seguridad pública. Yo reitero, estos datos nos llaman mucho la atención, no estoy hablando de cosas inventadas, son realidades, estamos inmersos en esto.

Ahora bien, lo que decía la diputada Gabriel, por supuesto, diputada, les haré llegar los proyectos ejecutivos, lo del asunto del distribuidor, no tenemos un costo aproximado, se ha hablado de cantidades, 160, 150 millones, porque aquí también está interesado el delegado de Iztacalco, por supuesto, tenemos la problemática exactamente los dos y el presidente municipal de Nezahualcoyotl, verdaderamente ahí ya es un caos, ya no se pueden... los famosos... los microbuseros, es cruzar, Calle 7, avenida Pantitlán, al paradero, es una hora después, cuando está a menos de un kilómetro, después de las 7:00 de la mañana es imposible el tráfico, además la inseguridad.

Aquí tenemos el problema de inseguridad son, los robos en transporte público, pero como tenemos el paradero Pantitlán, ahí la inseguridad es, los ataques sexuales, que hay en la zona. Prácticamente si no mejoramos la imagen, ya el gobierno de la Ciudad va a implementar un recurso importantísimo para el paradero de Pantitlán, que es necesaria su remodelación, pero, reitero, con la problemática vial, sí es este asunto del distribuidor, por supuesto, vamos a presentar ante la Comisión Metropolitana, con el diputado Obdulio, para que empujemos este proyecto. Yo creo que nos va a solucionar de fondo la problemática de la zona.

Ahora bien, lo que refiere el diputado Victorio Montalvo, acerca del Gran Canal, Les decía que se tiene este proyecto y aprovechando el espacio que es muy grande, son casi cuatro kilómetros, tenemos la problemática a las afueras del Gran Canal, todo lo que es la orilla, porque se entuba, pero finalmente la orilla quedó igual, está llena de basura, de obscuridad, de toda esta problemática. La idea es, con este recurso, cambiar la imagen urbana en el entorno, va una vialidad alterna, está el corredor ecológico, y va una vialidad interna que desahogaría lo que es Eduardo Molina, porque es paralela y vendría de la Gustavo A. Madero, ya está entubado el Gran Canal, vendrá la vialidad desde Gustavo A. Madero, cruzaría circuito y empezaría en Venustiano Carranza, sería una salida alterna a Eduardo Molina, al Eje Tres Oriente.

Además, reitero, ordenaríamos el caos que hacen la base que está afuera del metro Moctezuma y Zaragoza, es en Zaragoza y Eje Tres, donde está el metro Moctezuma, todos los peseros que están ahí prácticamente se haría una lanzadera, para que de ahí salgan y ya no estén todos amontonados entre las calles de la colonia Moctezuma.

Ahora bien, lo que tiene que ver con el asunto del aeropuerto, quiero decirles que afortunadamente con el aeropuerto, ya tenemos una relación coordinada y de trabajo, a partir de la problemática que hubo por la terminal Dos. Como jefe delegacional, yo creo que este tipo de obras, más allá de entorpecer o más allá de complicar la vida a la ciudadanía, de los ciudadanos, perdón, al contrario traen muchos beneficios. Yo estoy convencido que ese tipo de obras, como la ampliación del aeropuerto, va a traer un impacto económico muy positivo a la zona, lamentablemente hay ciudadanos que en el momento no lo ven, ¿por qué? Porque les van a cerrar su calle en lo que empieza la obra, les cierran su negocio, pues ellos ven inmediato, pero no ven que además, ahorita con el puente de Economía, se está haciendo el puente elevado, eso va a solucionar el problema, cruzar Zaragoza y... un caso.

¿Qué es lo que hizo con el aeropuerto? Lo que hicimos fue un acuerdo donde les pagaran su renta en lo duraba la obra, a los locales que tienen ahí, les pagan su renta mensual, es decir, hicieron un censo sobre los locales que había ahí, había locales que pagaban dos mil, tres mil pesos de renta, ellos están cubriendo las rentas en lo que termina la obra. Pero además el acuerdo con ellos es el mejoramiento de la imagen urbana de toda la zona, los bajos puentes, la avenida de Economía, Hangares, que sigue estando obscura, ahorita ya empezaron a meter la remodelación, por supuesto, Boulevard, que ese ya lo tienen concluido.

Se comprometieron a hacernos un parque ecológico, eso es muy importante, un parque que va a estar precisamente a un lado del puente de Economía, es un parque como el que ya se hizo con... no sé si lo ubicas, diputado, es un parque precisamente para esta gente de la colonia Federal y la Gómez Farias, que no cuentan con ningún espacio público, también se les expuso a los ciudadanos, esto va a ser donado al 100 por ciento, ya lo aprobó su comité del aeropuerto, y van a empezar las obras, apenas van a empezar las obras en el mes de octubre, en este mes empiezan las obras.

Reitero, yo creo que más allá de estarles impidiendo las obras, llegamos a la conclusión de que mejor coordinemos las acciones, finalmente eso va a ser un gran impacto, reitero, avenida Hangares con la terminado Dos, que ahí empezaría prácticamente, donde está el metro Pantitlán, el paradero, donde comienza el paradero, donde está la terminado Dos, hay esta avenida, después de ser muy obscura y una avenida muerta, prácticamente, va a tener una derrama económica muy importante para los negocios de esa zona...

(sigue turno 6)

... ahí está, habría después de ser muy obscura y una avenida muerta prácticamente, va a tener una derrama económica muy importante para los negocios de esa zona, seguramente se va a disparar ahí lo que es el sector hotelero, pero toda esta actividad es muy importante.

Yo quiero decirles Venustiano Carranza pese a ser una demarcación céntrica, con poderes federales como Legislativo, Ejecutivo, el aeropuerto, todo lo que tenemos y tenemos el mercado más grande de Latinoamérica, el de la Merced que por cierto cumplió 50 años y que prácticamente son mercados que están ya en muy malas condiciones, esta demarcación no cuenta con un solo cine. Uno. Un solo cine no tenemos.

Una sola plaza comercial o algo donde los jóvenes puedan ir a divertirse, pues no hay. No hay nada, no existe nada en la demarcación Venustiano Carranza... Es increíble ¿no? Con todo lo céntrico que estamos, no tiene un solo cine, una sola plaza... nos vamos a Plaza Delta... es increíble, reitero, pese a la derrama económica, pese a todo eso es increíble, no existe uno solo.

Por eso yo creo que la iniciativa puede hacer importante la inversión y la derrama económica. Ya nos llegaron propuestas en esta zona para hacer ahí una plaza y cosas, porque reitero, es curioso pese a todo lo que hay, pese a todo lo que tenemos, bueno hasta el aeropuerto tenemos, un solo cine no hay. Eso es, diputados.

**El presidente diputado Gerardo Villanueva Albarrán:** Muchas gracias, licenciado Julio César Moreno, jefe delegacional en Venustiano Carranza, pro las respuestas a los cuestionamientos de los diputados que hicieron uso de la palabra y sobre todo considero que esta reunión ha cumplido su objetivo, toda vez que de la exposición se deriva la claridad sobre la importancia de los mismos proyectos, se establece el compromiso de que se enviarán a la brevedad estos documentos para que a su vez podamos hacer la distribución a todos los integrantes de la Comisión del Distrito Federal.

Sabemos que se mantendrá la gestión en lo que tiene que ver con el fondo metropolitano para uno de ellos y se dan además, datos que francamente son no nada más asombrosos sino que tendrán que atenderse también con mucha seriedad por parte de esta Comisión, como en cada caso hemos tratado casos tan relevantes con lo que tiene que ver con la seguridad pública, simplemente el dato que se da es impactante y justifica –repito– plenamente la atribución que tiene esta Comisión; debe garantizar particularmente el funcionamiento de los poderes federales y creo que en este caso se ajusta con absoluta precisión el proyecto que usted ha impulsado.

Me atrevería a decir y ojalá lo crea porque así se hizo, en todo este año estuvimos insistiendo una y otra vez a la Secretaría de Hacienda y bueno, pues como su caso muchos otros se han quedado simplemente en la omisión. No es queja, simplemente describo una realidad, sin embargo confío en que haciendo equipo con todos los grupos parlamentarios podamos sacar adelanten propuestas que tienen que ver muy concretamente con el bienestar de los vecinos y por qué no decirlo, en uno de los proyectos que usted presenta, con la seguridad de magistrados, de jueces de distrito y de los propios diputados federales y servidores públicos que trabajan en estos edificios públicos, sin hablar de gente que viene todos los días a gestionar, a tratar de resolver sus problemas, periodistas, en fin, me parece que por esa razón su visita ha sido muy importante.

Le agradezco la exposición, le agradezco el compromiso de enviarnos por escrito la información y tenga la seguridad que esta Comisión seguirá cumpliendo con la parte que le corresponde de acuerdo a los trabajos que la Ley Orgánica y la Constitución le imponen.

A las diputadas y diputados de esta Comisión, muchas gracias. Señor jefe delegacional, muchas gracias y solamente me queda informar a los diputados presentes, que ha confirmado su asistencia el jefe delegacional en Coyoacán, el arquitecto Heberto Castillo para este lunes, en reunión de trabajo, es primero de octubre aquí en este mismo salón a las 10 de la mañana. Muchas gracias a todas y a todos.

---o0o---